Catálogo de Experiencias Exitosas de la Red Española de Reservas de Biosfera

Reserva de la Biosfera de Monfragüe

MONFRAGÜE DESCONOCIDO

Resumen de la experiencia

Monfragüe Desconocido es un proyecto organizado por la Diputación Provincial de Cáceres con el apoyo de la entidad gestora de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe, que tiene por objetivo acercar a las personas que desempeñan su actividad en el territorio, a los municipios de la Reserva. Conocer de primera mano la diversidad de lugares y elementos que componen un rico, variado y atractivo Patrimonio, no solo natural, sino también histórico y cultural, es el eje central de la experiencia. Y en esta experiencia es fundamental la coordinación entre las diferentes entidades presentes en la Reserva, no solo del sector público, también del sector privado, pues en cada visita es posible conocer la diversidad de proyectos y empresas que contribuyen a incentivar la economía local y fijar población en el territorio.

Y así, desde el propio conocimiento y la experiencia de cada agente del territorio, siendo conscientes del potencial que tiene Monfragüe en su conjunto, ser capaces de ofrecer a visitantes el amplio abanico de posibilidades que tiene a su disposición. Actividades, visitas, paisajes, productos, tradiciones, entidades y personas del Monfragüe menos conocido, que, puestas así en valor, además de extender el flujo de visitantes por toda la Reserva, favorezcan el sentimiento de identidad y pertenencia de la población local.

Datos generales

INSCRITA EN: Plan de Acción de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe

PERIODO DE EJECUCIÓN: Anual. Se desarrolla una vez al mes en los meses de menos afluencia de visitantes.

ENTIDAD PROMOTORA: Diputación Provincial de Cáceres

PARTICIPANTES: Personal de entidades locales (ayuntamientos, mancomunidades, Diputación Provincial, Junta de Extremadura, etc.), personal de Centros y puntos de Información a Visitantes, Centros de Interpretación de la Reserva, empresariado (de alojamientos, restauración, empresas de actividades turísticas).

ENTIDAD FINANCIADORA: Colaboración económica entre todas las entidades participantes.

¿SE ENCUENTRA DISPONIBLE EN INTERNET? NO







Página 2

Justificación

Este proyecto pretende mostrar, a través de visitas interpretativas, los recursos turísticos y didácticos de los distintos municipios de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe. Recursos que las personas pertenecientes a la variedad de entidades que desempeñan su actividad en la Reserva, y de un modo u otro, la promocionan desde un punto de vista turístico, podrían desconocer.

Monfragüe desconocido es, por tanto, un compromiso de todas las entidades y personas que participan en el desarrollo del proyecto con el conjunto del territorio y las personas que viven en él. Monfragüe desconocido favorece ampliar la perspectiva, ver el todo. Descubre el rico patrimonio que existe, y que pasa desapercibido a los ojos de visitantes, y lo pone en valor. Monfragüe desconocido se convierte así en una oportunidad más de incrementar la calidad de la información que, a través de diferentes medios y agentes del territorio, reciben las personas que visitan la Reserva de la Biosfera. Una oportunidad de descubrir el Monfragüe que hay más allá del que todo el mundo conoce, y que se traduce, en el Monfragüe menos conocido, en una oportunidad de desarrollo para la población y la economía local.

Cada visita a Monfragüe desconocido se organiza por personal de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe, de los distintos Centros de Visitantes e Interpretación de la Reserva y en coordinación con la Diputación Provincial de Cáceres, junto con el empresariado del entorno. Va dirigida principalmente a personas informadoras y dinamizadoras turísticas, empresariado turístico, grupos educativos, asociaciones, profesionales de la interpretación ambiental, etc. que ejercen su actividad en la Reserva de la Biosfera de Monfragüe.

En cada actividad pueden participar 20 personas como máximo.

Objetivos

- Favorecer un mayor sentimiento de identidad y pertenencia de la población local con el conjunto de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe.
- Mejorar e incrementar la calidad de la información ofrecida a las personas que visitan la Reserva, desde el propio conocimiento y experiencia.
- Crear sinergias entre las diferentes personas que desarrollan su actividad en la Reserva, estableciendo lazos de cooperación.

Aspectos destacables de la experiencia

- Conocimiento de cada municipio y su entorno con todos los recursos que tiene y puede ofrecer.
- Conocimiento de las personas que están detrás de cada proyecto, empresa o entidad.





Resultados

Mayor conocimiento de los recursos naturales, históricos, culturales, gastronómicos, etc. del conjunto de la Reserva de la Biosfera de Monfragüe.

Evaluación

Aumentar la participación del sector empresarial.

Difusión

En la Web 2.0. de cada entidad y empresa participante.

Seguimiento

N° Jornadas realizadas "Monfragüe desconocido"

Nº Participantes en las jornadas

Nº Organizaciones que realizan las visitas

Nº Empresas que realizan las visitas

Productos y recursos turísticos puestos en valor

Aspectos replicables en otras Reservas

La experiencia completa es replicable.

Durabilidad

Monfragüe desconocido lleva desarrollándose en el territorio desde el año 2020 gracias al interés en participar de todas las entidades y personas implicadas.









Página 4





Reserva de la Biosfera De Monfragüe

Datos de contacto

Oficina de Gestión de Uso Público de Monfragüe 927 274 974 rb.monfrague@juntaex.es



